
MTM 導入・構築セミナー感想文 

 

医院名 ：平井歯科医院（大阪府大阪市） 

実施日 ：2011 年 8 月 27 日（土） 

実施内容：MTM 導入・構築フォローアップセミナー 

     ＊2010 年 4 月~8 月 MTM 導入・構築セミナー実施 1年後のフォローアップ 

 

 

 

＜歯科衛生士 藤谷歩美 様＞ 

 

約１年ぶりのセミナーで、今回も色々振り返りと気付きがありました。 

ＭＴＭの在り方、何のためなのか、考え方を再度振りかえる事が出来ました。 

Ｕ２０の話も聞けて良かったです。勉強になりました。小児ＭＴＭも更に改善していこう

と話になりました。 

実習ではプロービングが勉強になりました。圧の違いがかなりあったので、今後は圧や順

番など効率よく統一制をもってしていこうと思います。排唾器も使用していこうと話して

います。 

実技は普段気にとめない部分の気付きもあるので、今後も是非お願いしたいと思います。

徳本さんに会うと本当にいつもパワーをもらいます。自分を奮い立たせる事が出来ます。

ありがとうございます。わたしも将来徳本さんの様になれる様、日々頑張って継続してい

こうと思います。これからもよろしくお願いします。 

 

個人目標ですが、１０年後ぐらいにはスウェーデン研修にいきたいと思っています。是非

研修を継続して頂けますように熊谷先生によろしくお伝え下さい。 

今回セミナー時間延長して頂きありがとうございました。      

症例発表の件本当に申し訳ありません。声をかけて頂き本当にとても嬉しく思いました。

この１０年色々ありましたが、本当に先生と二人三脚で続けてきて良かったと思いました。 

ありがとうございました。これからも頑張ります。今後も御指導よろしくお願いします 

 

 

 

 

 

 

 



＜歯科衛生士 北野靖子 様＞ 

 

徳本さんこんにちは。 

先日はとても充実したセミナーありがとうございました。最後にお会いしてから約１

年・・・あっという間に時間が過ぎた様に思います。 

私自身、自分がしている事は患者さんの健康に繋がっているのか。 

もっと自分に出来ることがあるのではないか、と悩んでいたという事もありセミナーが終

わった頃にはとてもすっきりした気持ちでした。 

 

ＭＴＭ構築セミナーは本当に有り難く、ＭＴＭを確実に出来ている徳本さんから直接指導

してくださる所に一番の魅力を感じています。普段何気なく通り過ぎている所に気付かせ

ていただき、また一歩成長することがきました。説明の仕方、考え、分かりやすい言い回

し、どれを取っても素晴らしいものでした。 

実際、患者さんの本当の健康を守りたいという歯科衛生士は周りに全くおりません。歯科

衛生士の本来の仕事に気付いていない、また気付くチャンスさえないのかも知れません。

もちろんＭＴＭをしている医院もありませんので自分たちで考え成長するしかないのが現

状です。自分達で考える事もとても大事ですが、実際に指導してくださるおかげで当院は

また大きな成長を遂げました。 

 

改めてお話を聴き、学ぶ事で新たな発見や閃きが出て今後の診療に役立たせたいと思いま

す。まだまだ課題はありますが、先生や藤谷さんと共に力を合わせ１つ１つ乗り越えてい

きます。 

次回１０月お会い出来るのを楽しみにしています。 

 

 

 

＜歯科衛生士 太田 恵 様＞ 

 

徳本さん お忙しい中、セミナー受講本当にありがとうございました。 

 

私は一年前に徳本さんのＭＴＭ構築セミナーを受講した際、担当を持っていなかった為、

学んだ事をどの様に患者さんに生かせるのか、また生かす事ができるのか、とても不安で

したが、実際に担当を持つ事で徳本さんから学んだ事が、臨床で生かす事ができました。 

 

そして今、実際にメンテナンスや治療を行っていくと、新たな患者さんへの教育や技術

不足などの問題や疑問がでてきました。前回と同様徳本さんに学び、実際に指導している



内容や専任衛生士について、ＳＲＰ、シャープ二ング、メンテナンスなど一つ一つ改めて

勉強させて頂き、学ぶ事ができました。また、D.D.S の様な虫歯・歯周病を除去するだけで

なく、O.P の様な健全歯を守る為に小さい頃から患者さんを教育し動かす事が私達歯科衛生

士の使命なのだと改めてセミナーを聞き感じました。 

 

まだまだ、患者さんを動かす力や技術不足など色々な問題が次々と出てくると思います

が、今回学んだ事を診療に生かし、日々患者さんの口腔の健康を一生涯共に守れる様努力

し、信頼される立派な専任衛生士になりたいと思います。 

 

本当に貴重なセミナーありがとうございました。 

 

また、１０月の症例発表で、何を伝えたいのか改めて考え、自分の気持ちが伝わる様な

発表にしたいと思っていますので、よろしくお願い致します。 

 

 

 

＜歯科衛生士 渡抜いづみ 様＞ 

 

セミナー、ありがとうございました。 

４月に平井歯科に入社し、初めて受けるセミナーが、この徳本さんのセミナーでした。 

たくさんのことを教えていただきましたが、私がこのセミナーで特にしっかり学びたいと

ころはＭＴＭについてでした。 

まだまだＭＴＭのことを理解出来てなかった私にとって、このセミナーでよりＭＴＭのこ

とを深く知り、理解出来たと私は思っています。 

ＭＴＭのことだけじゃなく、私が将来、担当の患者さんをもったときにどんなふうに説明

するかなど、生かせることばかりでした。 

他にも、今まで日吉歯科の事や熊谷先生、徳本さんのことを、院長や先輩たちの話などで

しか知らなかったので、実際に話を聞けて改めて“日吉歯科は素晴らしいところだ！”と

思いました。 

それと同時に、自分のモチベーションが上がりました。 

このセミナーで得たものは大きいと思います。 

本当にありがとうございました。 

 

 

 

 



＜受付  大崎菜摘 様＞ 

 

先日は大変貴重なセミナーをありがとうございました。 
いつも徳本さんにお会いすると、すごくパワーを頂けます。 
 
私も平井歯科に入社して今月で丁度２年になりました。ようやく周りが見え始めたぐらい

で、まだまだ知識も少なく日々学ぶことがたくさんあります。 
その中で、私なりに受付での様々な悩みが出てくるようになりました。ＭＴＭと上手く連

動出来ない（応急処置やアポイント）、受付側からのお声かけをどこまでするべきか・・等。 
今回のセミナーで日吉歯科でのＭＴＭの流れを改めて聞く事が出来、概念を再確認すると

共に、本当に無駄のない流れに圧倒されました。 
無駄を省く為には媒体も最低限必要ではありますが、やはり一人一人のプロ意識・様々な

面での技量、そしてスタッフ間の連結も必要だと感じました。 
また、私自身もう一度概念を基にＭＴＭを見ていく必要があることもわかりました。 
 
今後も課題はたくさんありますが、受付として出来る事を考え直し、医院に貢献していけ

る様、日々精進していきたいと思います。 
 
本当に貴重な時間をありがとうございました。 
また、次にお会いできることを楽しみにしております。 
ありがとうございました。 
 

 

 

＜院長  平井克明 様＞ 

 

昨年の MTM 構築セミナーから１年がたち MTM を行っていくうえでいろいろと疑問が

出てまいりました。そこで徳本さんにお願いをしてその後の MTM 構築セミナーを行って

いただきました。 
あらかじめ衛生士の間でまとめた疑問点を徳本さんにお伝えしておいたこともあり１日

で大変効果の高いセミナーを開催していただきました。 
とりわけ午後からは実際に徳本さんが行っておられるメンテナンスをしていただき講義

だけでは得ることのできない多くの発見や気づきを得ることができました。 
まだまだ当院の MTM は不十分な点が多くあることが判り今後改善が必要であるとわか

りました。 
今後も改善を続けて更なる患者利益を提供できるようしていきたいと思います。 



徳本さんには大変貴重な体験をさせていただき感謝いたします。 
 
ありがとうございました。 
今後ともどうぞよろしくお願いいたします。 
 
 

以上 
 


